35(100)

ALEMANIA

INAUGURACIÓN DEL NUEVO
EDIFICIO DE LA ESCUELA SUPERIOR
DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS
DE SPIRA (ALEMANIA)

El pasado día 13 de septiembre tuvo lugar en Spira (Renania-Palatinado) la inauguración del nuevo edificio de la Escuela Superior de Ciencias Administrativas, donde se forman los funcionarios de nivel superior de distintos Länder de la República Federal. El acto tuvo gran solemnidad, estuvo presidido por el Presidente Lübek, que pronunció un importante discurso sobre la misión de la Función pública, asistiendo todos los Ministros del Interior, autoridades civiles y religiosas, Profesores y numerosos invitados y antiguos alumnos.

Especialmente invitado asistió don José Luis López Henares, quien nos ha enviado una crónica que publicaremos en el próximo número.

ARGENTINA

CREACIÓN DEL CONSEJO FEDERAL DE INVERSIONES

En 1959 se creó en la Argentina el Consejo Federal de Inversiones, encargado de la coordinación de los proyectos y programas de desarrollo económico nacionales y provinciales. El Consejo mantiene contacto con las instituciones nacionales extranjeras e internacionales que persiguen fines análogos a los suyos.

LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN
OFICIAL DE RACIONALIZACIÓN
ADMINISTRATIVA

En el curso de una reunión del Presidente con los Ministros Secretarios de Estado celebrada en Buenos Aires en el pasado mes de septiembre, fueron considerados los planes de racionalización de la Administración pública. También se entregó a los asistentes a la reunión el «Proyecto de actualización del plan de racionalización administrativa» elaborado por el Comité Ejecutivo del Plan de Racionalización y Austeridad (C. E. P. R. A.).

SISTEMA DE INSPECCIÓN DEL PERSONAL Y DE ANÁLISIS CUANTITATIVO DEL TRABAJO

En los servicios de Tesorería se ha establecido recientemente un sistema de inspección del personal y de análisis cuantitativo del trabajo con el fin de fijar las necesidades de personal y de mejorar la organización de los métodos de trabajo. Los encargados de llevar el sistema a la práctica han sido nueve altos funcionarios del Departamento que previamente habían seguido un curso de formación intensiva en el Instituto Superior de Administración Pública.

EL SALVADOR

ESTUDIOS PARA LA CREACIÓN DE UN MUNICIPIO MODELO

A petición del Gobierno salvadoreño, el Profesor Portocarrero, experto de las Naciones Unidas, ha estudiado las posibilidades existentes para la creación de un Municipio modelo que se denominaría «Nueva San Salvador». Se cree que el nuevo Municipio serviría para la redacción de una nueva legislación municipal y permitiría la formación del personal de otros Municipios, ofreciendo al mismo tiempo un terreno de investigación y práctica a los estudiantes de la Escuela Nacional de Administración Pública.

ESTADOS UNIDOS

REUNIÓN ANUAL DE LA AMERICAN SOCIETY FOR PUBLIC ADMINISTRATION

Entre los días 11 y 14 de abril de 1960 se celebró en Los Angeles la Conferencia anual de la American Society for Public Administration (ASPA), Sección norteamericana del Instituto Internacional de Ciencias Administrativas.

Los principales temas tratados fueron:

- La coordinación entre las resoluciones relativas a sueldos y clasificación de funciones, y la preparación de presupuestos y programas.
- La evolución reciente de las diversas Administraciones nacionales y de la Administración internacional.
- El papel de los hombres de ciencia en la Administración judicial.
- El perfeccionamiento de la Administración judicial.
- Medios para aumentar el prestigio de la función pública.

- Influencia de las máquinas electrónicas en los métodos administrativos.
- Administración de las grandes aglomeraciones.
- La descentralización de la administración de personal.

SEMINARIO SOBRE ADMINISTRACIÓN DE LA ASISTENCIA TÉCNICA

En la Escuela de Administración Pública de la Universidad de California del Sur se ha celebrado, durante los meses de verano, un seminario sobre la Administración de la Asistencia Técnica, en el que han participado como conferenciantes Mr. William Lawson, Jefe de la División de Administración Pública de la I. C. A.; míster William Warne, Director del Departamento de Agricultura de California, y míster Arthur Goldschmidt, Director del Fondo Especial del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas.

Asistieron al seminario norteamericanos y extranjeros, en su mayoría brasileños, pakistaníes y persas.

FRANCIA

MODIFICACIÓN DE LOS HORARIOS DE TRABAJO EN LA REGIÓN DE PARÍS

En su reunión del 7 de abril de 1960, la Cámara de Comercio de París ha adoptado las conclusiones del informe presentado por M. Henault en nombre de la Comisión de Comercio e Industria.

Después de considerar el proyecto de escalonamiento de las diversas actividades a lo largo del día, la Cámara aprobó las siguientes recomendaciones:

- Que el proyecto sea ampliamente difundido y se haga ver a las profesiones interesadas las ventajas que para las empresas, los trabajadores y el conjunto de la población de París tendría su adopción.
 Que las poderes múblicos modifi-
- Que los poderes públicos modifiquen los horarios de los servicios administrativos en contacto con los particulares y suavicen la legislación aplicable a la utilización del personal y a la apertura del comercio minorista.
- Que el proyecto sea completado por un programa de distribución de las actividades a lo largo de la semana. A estos efectos, sería conveniente que los servicios administrativos, en contacto con el público, no cerrasen los sábados por la tarde.

CICLO DE INFORMACIÓN SOBRE TÉCNICAS ADMINISTRATIVAS BÁSICAS

Entre los días 27 de junio y 1 de julio se ha celebrado en el Instituto Técnico de las Administraciones Públicas (I.T.A.P.) un ciclo de información sobre las técnicas administrativas básicas. Este ciclo no tenía por objeto la formación de especialistas, sino simplemente la divulgación de un cierto número de métodos de trabajo modernos y de medios capaces de mejorar y facilitar el trabajo de oficinas.

Los problemas concretos objeto de estudio se referian a trabajos que se presentan en todos los servicios administrativos: correo, clasificación de documentos, locales, etc. Las actividades teóricas se completaron por medio de visitas a diversas instituciones: Unesco, I.N.S.E.E. (Instituto de Estadística), Caja de Depósitos y Consignaciones, etc.

COMISIÓN DE MANO DE OBRA

En virtud de un decreto publicado en el Boletín Oficial del 13 de agosto, y con vistas a la elaboración de un nuevo plan, se ha creado en la Comisaría General de Planificación y Productividad una Comisión de mano de obra.

GUATEMALA

CREACIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DEL MINISTERIO DE TRABAJO

En el Ministerio de Trabajo y Bienestar Social ha quedado constituído

un Consejo Técnico cuya misión es asesorar al Departamento en todos aquellos casos que requieran conocimientos técnicos y administrativos, y planificar la política social del país.

El Consejo está colocado bajo la

dependencia directa del Presidente de la República y del Ministerio de Trabajo, y se halla integrado por tres representantes del Gobierno, dos de las organizaciones patronales y dos de los sindicatos de trabajadores.

HOLANDA

JORNADA DE LA EFICIENCIA

Las últimas jornadas de la eficiencia organizadas por el Nederlansds Institut voor Efficiency han estado principalmente dedicadas al estudio de la automación en el trabajo administrativo. Los asistentes examinaron las siguientes cuestiones:

- Motivos para la introducción de la automación en el trabajo administrativo de las empresas.
- Preparación de su implantación etapas a seguir.

- Resultados obtenidos.
- Planes para el futuro.

Se llegó a las siguientes conclusiones:

- La automación sólo se justifica en el caso de que el trabajo requiera gran número de operaciones.
- Su implantación exige un estudio previo, la preparación psicológica e incluso la readaptación psicológica del personal.
- Los resultados finales se traducen en una notable economía de gastos y de personal.

INGLATERRA

NOVENO INFORME ANUAL
DE LA COMISIÓN DEL SERVICIO
CIVIL

La Comisión del Servicio Civil ha publicado en el pasado mes de septiembre su noveno informe anual. En él se señala para el año 1959 un sustancial aumento del número de candidatos para la Administrative Class del Servicio Civil y para la Senior Branch del Servicio Exterior. Sin embargo, no fué posible reclutar personal del nivel deseado para cubrir las vacantes, por lo que la Comisión ha decidido elevar el límite de edad de veinticuatro a veintiocho años.

INTERNACIONAL

CONFERENCIA EUROPEA SOBRE ESTUDIO DEL TRABAJO

Los días 12 y 13 de mayo se ha celebrado en Leyden (Holanda), bajo los auspicios de la Asociación Holandesa de Estudios del Trabajo, una conferencia, a la que han asistido expertos pertenecientes a las más importantes organizaciones de Estudio del Trabajo de Alemania, Bélgica, Dinamarca, Finlandia. Francia, Holanda, Inglaterra, Noruega, Suecia, Suiza y Yugoslavia.

La finalidad principal de la conferencia era lograr una cooperación europea más estrecha en la materia, decidiéndose la creación de una organización europea, integrada por las organizaciones nacionales dedicadas principal o exclusivamente al Estudio del Trabajo. A estos efectos, se ha establecido un grupo de estudio que presentará su informe en una sesión plenaria, que se celebrará en Darmstadt dentro de un año aproximadamente.

REUNIÓN DEL COMITÉ CIENTÍFICO DEL INSTITUTO INTERNACIONAL DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS

Con ocasión del Coloquio de San Remo, el Comité Científico ha celebrado dos reuniones los días 23 y 25 del pasado mes de junio, bajo la presidencia de M. Henry Puget.

Asistieron los siguientes señores:
Boutaleb (Marruecos), Braibant
(Francia), Chistensen (Dinamarca),
Dendias (Grecia), Orhun (Turquía),
Heilbronner (Francia), Holmgren
(Suecia), Jordana de Pozas (España),
Kaiser (Alemania), Leimgruber (Suiza), Litwin (Polonia), Medeiros Silva
(Brasil), Menon (India), Pires de Lima (Portugal), Pourhomayoum (Irán),
Puget (Francia), Seeldrayers (Bélgica), Stjepanovic (Yugoslavia), Thiebaut (Francia), Van Poelje (Holanda) y Vrancken (Bélgica).

En las reuniones se abordaron los siguientes temas:

- a) Vida del Comité.—M. Puget dió lectura a la lista de los miembros del Comité; no existe por el momento intención de nombrar nuevos miembros.
- b) Organización de las reuniones del Instituto. — M. Puget expuso los motivos que han llevado al Instituto a la organización de coloquios. La mayoría de los miembros del Comité se mostraron partidarios de esta fórmula que per-

mite preparar mejor los trabajos del Instituto.

Se presentaron diversas sugerencias a propósito de la organización y la periodicidad de las reuniones. Para recoger las diversas opiniones emitidas, M. Puget consultó al Comité sobre la conveniencia de adoptar los siguientes acuerdos:

- Que los cuestionarios fuesen redactados por los Comités Permanentes del Instituto, completados por Delegados de las secciones nacionales.
- Que el Instituto organizase reuniones regionales teniendo en cuenta los sistemas administrativos y culturales de los países interesados y los problemas estudiados.
- Que los congresos se celebrasen cada dos años, quedando suprimidas las mesas redondas.

Solo la tercera propuesta fué adoptada por el Comité.

- c) Funcionamiento del Instituto:
- Secretaría.—El Comité estimó que el funcionamiento de los servicios de la Secretaría era plenamente satisfactorio.
- Biblioteca.—M. Puget indicó el objeto y el contenido de la biblioteca y la función del Servicio de documentación que ha redactado ya unas 100.000 fichas y pública regularmente en la revista una bibliografía que abarca un centenar de volúmenes por número.
- Publicaciones.—M. Puget dirigió un llamamiento a los miembros del Comité para que realicen una activa propaganda para aumentar el número de suscripciones.

Van Poelje lamentó que el Instituto no tuviese un programa general de publicaciones para un período de cinco a diez años. Schilling declaró que el programa actual abarca hasta mediados del año próximo, y expresó su esperanza de que el Comité Científico contribuyese a la elaboración de un programa más amplio.

d) Trabajos futuros del Instituto:

Temas propuestos para las reunines del Instituto.—M. Puget indicó que los temas actuales serán objeto de estudio durante cerca de dos años, hasta el próximo Congreso. Pidió, sin embargo, a los miembros del Comité que formulasen propuestas para las reuniones ulteriores, teniendo en cuenta las sugerencias hechas en el Congreso de Wiesbaden.

Se recogleron los siguientes temas: relaciones públicas, la Administración de la investigación científica, la disciplina administrativa, las organizaciones internacionales y las administraciones nacionales, la gestión administrativa de los organismos internacionales, las relaciones entre la Administración civil y la Administración militar.

- Encuestas y publicaciones.—Se sugirió que, al margen de las reuniones del Instituto, fuesen objeto de estudio los siguientes temas: relaciones entre las Administraciones nacionales e internacionales y estudio comparativo de las oficinas de O. y M.
- e) Comunicaciones científicas. Fueron presentadas cinco comunicaciones sobre las principales reformas introducidas recientemente en Yugoslavia, Portugal, Polonia, Suecia y Dinamarca.

Universidad europea

Los trabajos encaminados a la creación de una Universidad europea han entrado en su fase decisiva, y se prevé que la inauguración de los cursos tendrá lugar en el otoño de 1961.

Los programas se dirigirán a los alumnos que hayan cursado tres años de estudios universitarios, y comprenderán las siguientes materias: Economía europea, Geografía comparada, Economía de los transportes y de la Energia. Los cursos tendrán una duración de dos años y servirán para obtener el «Doctorado Europeo».

La Universidad gozará de plena autonomía tanto en el plano científico como en el administrativo y dispondrá de un Consejo semejante a los de las Universidades americanas.

Se encuentran sometidos a estudio diversos problemas, tales como las dificultades lingüísticas, equivalencia de títulos y armonización de programas.

Aunque no haya nada decidido sobre este punto, se cree que Florencia tiene grandes probabilidades para ser elegida sede de la Universidad Europea.

COLOQUIO SOBRE ADMINISTRACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA

Entre los días 25 y 29 de abril`se ha celebrado en Ménars, cerca de Blois, un coloquio sobre Administración de la investigación científica, organizado por la División de Investigación Aplicada de la Agencia Europea de Productividad.

Cuatro temas principales fueron objeto de estudio: estructura y administración de los organismos de investigación; elaboración de los programas de investigación; organización del trabajo de laboratorio; selección del personal investigador.

Asistieron representantes de 10 países europeos, entre ellos España, y de la Unesco y el Euratom.